





## El libro del mes

# "Economía Internacional, Teorías y Políticas Para el Desarrollo"

Por Ricardo French-Davis, Fondo de Cultura Económica, 499 páginas, México, 1979.

El libro del economista italiano es un libro importante. Aparte de ser el trabajo de un exponente de la literatura sobre la teoría del comercio internacional, muestra también su experiencia en la aplicación de las diferentes políticas de economía exterior. Es destacable también su lavoro de partir de las formulaciones teóricas, en su mayor parte elaboradas en países de lengua inglesa, e intentar aplicar su relevancia al contexto de un país en desarrollo con problemas diferentes, tal como el propio autor intenta caracterizar entre tanto mercados existentes relativamente estables e intercambios con una gran heterogeneidad estructural interna, con un comercio exterior no competitivo, instabilidades económicas y dirigida directamente del ingreso, con un bajo porcentaje de ajus de flujos de desequilibrios multilaterales en los mercados, y con una importante participación del Estado.

Obviamente, las anteriores condiciones obligan a reformular las siguientes conclusiones de la teoría del comercio internacional para ajustarla más estrechamente a esta diferente realidad.

El autor muestra una gran preocupación en que su texto no se limita a una mera constatación de la literatura sobre la materia. Muestra esto presente el intento de dar soluciones a los problemas que enfrenta un país en su sector外贸. Por lo tanto, es un texto útil para la formulación de las políticas económicas.

### CONTENIDO

El trabajo principal del libro está centrado en el comercio exterior y las políticas, alternativas, sobre importaciones y exportaciones más que en el problema del equilibrio global de pagos de países.

A diferencia de la realidad actual de Chile, que sólo utiliza ciertos instrumentos proteccionistas un creciente porcentaje del PIB gasta sobre las importaciones y las otras políticas selectivas para promover importaciones, el autor se apoya en un cuadro en el cual la autoridad económica tiene a su disposición una gama más amplia de instrumentos sobre los cuales actuar.

Algo parecido ocurre con el mercado cambiario, ya que más que las restricciones a los movimientos de capital son más bien mecanismos que las autoridades de acuerdo a los múltiples premios que obtienen en tales países. Los instrumentos

naturales y el sistema de precios. A pesar del esfuerzo del autor por la metodología y el instrumental propios del análisis neoclásico realiza un esfuerzo por someter a prueba los postulados fundamentales de dicha escuela, en este caso concierne la teoría de las ventajas comparativas. Son las numerosas las objeciones que plantea a este principio básico que lleva una convicción que "la demanda mundial ordinaria de las reservas comparativas, desde el punto de vista de la política económica, tiene suficiente poder descriptivo". De efecto, explica por qué la estrategia del comercio exterior es lo que es, pero no tanto lo que debería ser, para satisfacer las condiciones de eficiencia económica en las economías en desarrollo. No obstante, no se justifica deshacer el concepto de ventajas comparativas propiamente tal. Por el contrario, se precisa transformar en un concepto que cumpla en el contexto de una economía planificada. El término de política económica, "se trata de que la intervención directa o indirecta del Estado, en forma organizada y sistemática, aproveche las ventajas comparativas en su expresión social y dinámica como una guía para la planeación y promoción del desarrollo económico". La pregunta que surge es, en la práctica, ¿cuáles deben ser éstas las reglas prácticas para implantar la política económica?

Los capítulos que siguen están dedicados a la balanza de pagos y la política cambiaria. No cabe duda que se encuentra entre los más originales del libro y aporta numerosas sugerencias y experiencias de política que ayudaría a seleccionar a quienes están familiarizadas a operarlas.

### PLANEACIÓN Y MERCADO

Las secciones dedicadas a la política de exportaciones e importaciones mostraron un autor que da por su "postulado" cuando más poco en la asignación de recursos a través del mercado apuesta, de libremente, que crea un organismo un manejo muy dirigido por parte del Estado de estos sectores. Esta es una característica permanente que se observa a través de todo el libro: la desconfianza del autor sobre el funcionamiento eficiente de los mercados lo lleva a preferir que para los países en desarrollo se prefiera un Estado muy fuerte en la esfera económica, que está vigilante en posibles保护ive y distributiva e intervención preferencial.

# **Economía internacional, teorías y políticas para el desarrollo**

## **[artículo]**

Libros y documentos

### **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1980

### **FORMATO**

Artículo

### **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Economía internacional, teorías y políticas para el desarrollo [artículo]

### **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

### **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

### **UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile